

Sachstandsbericht für den Kinder- und Jugendclub Barmke

Allgemeines

Seit Oktober 2012 ist der Kinder- und Jugendclub Barmke in seiner jetzigen Form geöffnet.

Die Zeiten für den Kinderclub sind auf 15:00 – 17:30 Uhr festgelegt.

Die Zeiten für den Jugendclub wurden auf 18:00 – 20:30 Uhr festgelegt.

Diese Zeiten können je nach Bedarf flexibel gehandhabt werden. Mit einem leichten Spielraum nach oben oder unten immer mit den jeweiligen erziehungsberechtigten abgesprochen und im jeweiligen Monatsprogramm vermerkt.

Frau Kuhnt und Herr Pöhlke sind Mitarbeiter der Stadt Helmstedt und decken abwechselnd mit Unterstützung eines Praktikanten oder Bundesfreiwilligendienst leistenden den Kinder- und Jugendclub ab.

Dieses ist speziell für den Kinderclub recht sinnvoll. Ein Kinderclub, sowie ein Jugendclub haben einen freiwilligen Charakter, die Kinder sollen gerne kommen und nehmen freiwillig an Angeboten des Clubs teil.

Es wird wöchentlich ein Programm angeboten, welches weit gefächert ist um alle Kinder anzusprechen.

Es umfasst gesunde Ernährung, kreatives Gestalten, Spiele und Gemeinschaftsspiele, Erlebnispädagogik im Freien und natürlich die Wünsche und Interessen der Kinder und Jugendlichen. Diese Angebote sind so einkalkuliert, dass ein jedes Kind noch die Möglichkeit hat sich im Anschluss im Freispiel zu erproben.

Die Aufsicht der Kinder die kein Interesse an den angebotenen Aktivitäten haben wird durch den 2. Mitarbeiter (Praktikanten oder Bundesfreiwilligendienst Leistenden) gewährleistet.

Die Räumlichkeiten und die Angebote

Im hinteren Bereich des KJCB befindet sich ein Kreativraum, wo sich die Kinder in einer ausgeglichenen und ruhiger Atmosphäre ihren Gedanken und Kreativität freien Lauf lassen können. Es steht eine Vielzahl von Materialien im Kreativraum für die Kinder zur Verfügung, die zum Basteln und Gestalten benötigt werden.

Zum Kochen und Backen nutzen wir die Küche des KJCB.

Gesellschaftsspiele und Konsolenspiele finden im offenen Bereich statt.

Bei gutem Wetter wird das Außengelände für Spiele und weitere unterschiedliche Aktivitäten genutzt.

Öffnung während der Ferienzeit

In den Ferien ist der KICB wie gewohnt jeden Montag geöffnet.

Besucherzahlen

Der Kinderclub wird gut besucht und die Kinderzahlen frequentieren unterschiedlich von 4 - 14 Kinder.

Die unterschiedlichen Besucherzahlen lassen sich auf Grund laufender Freizeitangebote und Hobbies der Kinder erklären.

In der ersten Zeit waren im Jugendclub Barmke an drei Montagen 3 Jugendliche. Diese waren sehr offen und hilfsbereit. Auf ihren Wunsch haben wir die Spiele - Konsolen und den Fernsehschrank von den unteren Räumlichkeiten in den offenen Bereich umgeräumt.

Im gesamten Jahr 2013 waren keine Jugendlichen im Jugendclub Barmke.

Januar, Februar 2014 haben ebenso keine Jugendlichen den Jugendclub besucht.

Jugendliche und die Jugendarbeit im Jugendclub Barmke

Die Jugendarbeit sollte die Bedeutung der Peers ernst nehmen, an den Cliquen ansetzen, Gleichaltrigen ermöglichen und zugleich Neues und Erweiterndes bieten. Auf ein solches „Darüberhinaus“ kommt es an, denn das pure Cliquenleben können die Jugendlichen zumeist ohne die Jugendarbeit gestalten.

Mädchen und Jungen gehen sich in den ersten Jahren der Pubertät zuweilen sehr deutlich aus dem Weg; gemischtgeschlechtliche Gruppen und Projekte werden von den 12 – 14 jährigen häufig nicht gewünscht oder man kann auch sagen „nicht ertragen“. In dieser Zeit ist die Affinität (Anziehungskraft, die Menschen aufeinander ausüben) zum eigenen Geschlecht und –vor allem bei Jungen- die Unsicherheit über die Geschlechtsidentität und

die damit verknüpfte Angst besonders groß. Phasenweise getrennt geschlechtlich zu arbeiten, kann von daher sehr angemessen sein.

Thematisch scheint sich anzubieten das aufzugreifen, was die Jugendlichen in dieser Zeit sehr beschäftigt: Liebe, Freundschaft, Sexualität. Aber die Erfahrungen zeigen, dass sich die Jugendlichen häufig als zu „dicht dran“ empfinden. Um mit anderen, zumal mit Älteren darüber zu sprechen. Die engste Freundin oder die verschworene Jungengemeinschaft sind übergangsweise oft der einzige Ort, an dem man sich traut, die eigenen Gefühle zu zeigen.

Auszug aus dem Buch: Ulrich Deinert und Benedikt Sturzenhecker: Handbuch der Offenen Kinder – und Jugendarbeit, Verlag: Springer VS, Seite; 116 / 117.

Wir haben keine feste Stammgruppe, keinen Bezug zu den Jugendlichen. Unseres Erachtens wissen die Jugendlichen, dass Montag der Jugendclub Barmke ist.

Jugendliche in dem Alter haben wie im oben angegebenen Text andere Interessen, sie wollen „unter sich“ sein, oder aber haben viel mit Schule, sogar vielleicht schon mit einer Ausbildung zu tun. Wir glauben, dass das Erwachsen werden, mit allem was dazu gehört; dem anderen Geschlecht, austreten von Alkohol und, oder Nikotin, Abnabelung vom Elternhaus einfach nicht kongruent zum Jugendclub Barmke ist.

Zunehmend kommt hinzu, dass die Jugendlichen heute zu Tage immer mobiler werden und andere Orte, größere Städte aufsuchen. Sehen und gesehen werden, shoppen, oder bei MC Donalds „abhängen“ ist von viel größerem Reiz.

Schon aus Sachstandsberichten von 2010 / 2011 kann man entnehmen, dass das Interesse der Jugendlichen nicht sehr groß war.

Wir hoffen und wünschen uns, dass die Kinder aus dem jetzigen Kinderclub, die eine größere Bindung zu uns haben, die neuen Besucher des Jugendclubs werden.

Planungen für 2014

Für 2014 würden wir gern einen gemeinsamen Termin für „einen Tag der offenen Tür“ oder für ein „Sommerfest“ planen.

Um die Arbeit etwas transparenter zu gestalten für alle Interessierten, neue Ideen aufzugreifen oder auch einfach nur, um ins Gespräch zu kommen und in gemütlicher Runde beisammen zu sitzen.

Des Weiteren würden wir gern noch einmal eine Zeitungsanzeige starten um über die Öffnungszeiten und die Arbeit des Kinder – und Jugendclubs Barmkes zu berichten.

Betreuung des JC Barmke

Datum	anwesende Kinder		Anmerkungen
	Kinder	Jugendliche	
08.10.2012	18	0	
15.10.2012			
22.10.2012	0	0	irrtümlicherweise per Hinweiszettel Schließung verkündet
29.10.2012	1	0	
05.11.2012	14	6	
12.11.2012	3	0	
19.11.2012	8	0	
26.11.2012	12	0	
03.12.2012	7	0	
10.12.2012	12	0	
17.12.2012	8	0	
07.01.2013	8	0	
14.01.2013	5	0	
21.01.2013	7	0	
28.01.2013	12	0	
04.02.2013	11	0	
11.02.2013	0	0	aufgrund des Rosenmontagsumzuges bzw. Rosenmontagsdisko im JFBZ blieb der Jugendclub Barmke in Absprache mit dem Ortsbürgermeister geschlossen
18.02.2013	11	0	
25.02.2013	11	0	
04.03.2013	10	0	
11.03.2013	11	0	
18.03.2013	4	0	
25.03.2013	6	0	
01.04.2013	0	0	Ostermontag - geschlossen
08.04.2013	6	0	
15.04.2013	14	0	
22.04.2013	11	0	
29.04.2013	10	0	
06.05.2013	11	0	
13.05.2013	11	0	
27.05.2013	11	0	
03.06.2013	12	0	
10.06.2013	10	0	
17.06.2013	5	0	
24.06.2013	9	0	
01.07.2013	4	0	
08.07.2013	0	0	
15.07.2013	3	0	
22.07.2013	1	0	
29.07.2013	0	0	
05.08.2013	3	0	
12.08.2013	10	0	
19.08.2013	12	0	

26.08.2013	7	0	
02.09.2013	12	0	
09.09.2013	8	0	
16.09.2013	5	0	
23.09.2013	3	0	
30.09.2013	7	0	
07.10.2013	9	0	
14.10.2013	4	0	
21.10.2013	11	0	
28.10.2013	5	0	
04.11.2013	7	0	
11.11.2013	8	0	
18.11.2013	7	0	
25.11.2013	9	0	
02.12.2013	13	0	
09.12.2013	11	0	
16.12.2013	11	0	
23.12.2013			Rathaus einschl. Aussenstellen geschlossen
30.12.2013			Rathaus einschl. Aussenstellen geschlossen
06.01.2014	6	0	
13.01.2014	9	0	
21.01.2014	7	0	
28.01.2014	8	0	
03.02.2014	9	0	
10.02.2014	9	0	
17.02.2014	10	0	
27.02.2014	9	0	